

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 24 de septiembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Hasta diciembre presentará su informe el Procurador de los Derechos Académicos de la UAEM

Nacional: Flavio Bernal dirigirá sección 16 del SNTE

SALUD

Nacional: En México la depresión afecta a 8 por ciento de las personas

Internacional: Se triplican las muertes por sobredosis de analgésicos

ECONOMÍA

Estatal: Niegan que haya desabasto de huevo en Morelos

Nacional: Inflación anual mayor a 4 por ciento por los precios de alimentos: BdeM

POLÍTICA

Estatal: Anular elección en Xochitepec, exigen PRI y PAN

Nacional: Rasuran reforma a ley laboral

Internacional: Las elecciones bielorrusas no fueron ni libres ni democráticas: OSCE

EDUCACIÓN

Estatal:

Hasta diciembre presentará su informe el Procurador de los Derechos Académicos de la UAEM

El pasado 14 de septiembre, Jorge Arturo García Rubí cumplió tres años como titular de la Procuraduría de los Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y presentará su informe de actividades en la última sesión de Consejo Universitario, en el mes de diciembre próximo. “El informe desde el primer año lo he mandado en tiempo, me informaron de rectoría que si no tuviera inconveniente, se rindiera en la última sesión de Consejo Universitario del año, es decir, en el mes de diciembre y así se hicieron los dos informes anteriores, desde entonces se hace de esa manera, porque se tratan asuntos más generales y yo entrego el informe en su momento en la fecha que debe de ser, y se presenta en el mes de diciembre ante los consejeros”. Respecto de los temas que contiene su tercer informe de actividades, Jorge Arturo García Rubí destacó que en el último año se han disminuido las quejas, pero se ha aumentado el número de asesorías y esto, dijo “nos ha motivado a reformar nuestro reglamento, la legislación nos da competencia de asesorías en el artículo 14, pero queremos darle un buen fundamento y especificar cómo vamos a realizar las asesorías”.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

En marcha el torneo “Fuerza y Corazón Venado”

Con un total de 16 equipos se puso en marcha el primer torneo de Cachibol “Fuerza y Corazón Venado”, en las instalaciones del polideportivo dos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Luego de una sencilla ceremonia inaugural en la que estuvieron presentes dirigentes de la máxima casa de estudios, se puso en marcha la actividad del torneo con su primera jornada doble, en la que cada escuadra tuvo la oportunidad de jugar un doble compromiso. Entre los dirigentes de la UAEM se contó con la participación del doctor José Antonio Gómez, secretario general del plantel; la doctora Lorena Noyola Piña, secretaria de extensión, el psicólogo Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director de deportes y recreación y el profesor Wilfrido Baltazar Camacho, coordinador del polideportivo 2.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Oscar Garagui).

Se publican las convocatorias para el Doctorado en Tecnología de Materiales, Tecnología Química, Tecnología Eléctrica y Tecnología Mecánica, así como para la Maestría en Ingeniería y Ciencias Aplicadas del CIICAp.

La Jornada Morelos, p.16, (CIICAp).

Nacional:

Flavio Bernal dirigirá sección 16 del SNTE

Flavio Bernal Quesada fue electo nuevo secretario general de la sección 16 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) este domingo, tras una larga asamblea de más de 24 horas, en la que delegados afines a la líder nacional vitalicia, Elba Esther Gordillo Morales, debieron ungirlo candidato de unidad ante la creciente competencia de profesores disidentes agrupados en la planilla Dignidad. Salimos en unidad; finalmente hay compañeros que no piensan igual que nosotros, hay compañeros que tienen otra manera de ver el sindicalismo. La respetamos, porque nuestro principio fundamental es la tolerancia, dijo Bernal Quesada, quien sustituye en el cargo a Fleury Carrasquedo Monjarás.

La Jornada, p.21, (Juan Carlos G. Partida).

SALUD

Nacional:

En México la depresión afecta a 8 por ciento de las personas

La depresión es la principal causa de discapacidad en los países desarrollados y será la primera en todo el mundo para el año 2020. Esta enfermedad, caracterizada por una tristeza profunda de la que el individuo no sale por sí solo, afecta a 8 por ciento de las personas en México, de las cuales sólo la décima parte recibe tratamiento y de éstas apenas uno por ciento se atiende con un médico especialista. Lo que ocurre, afirma Francisco Schnaas Arrieta, presidente de la Sociedad Mexicana de Neurología y Siquiatría, es que persiste el estigma en torno a las enfermedades mentales, al grado de que ni las pólizas de seguros médicos privados

las cubren. En cambio, en naciones de mayor nivel de desarrollo, los pacientes reciben la atención médica que requieren igual que en cualquier otra enfermedad. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Epidemiología Siquiátrica 2003, que es la información estadística más reciente, en México uno de cada cinco individuos presenta al menos un trastorno mental en algún momento de su vida. El más frecuente es la ansiedad (14.3 por ciento), seguido por los trastornos por el uso de sustancias (9.2) y los trastornos afectivos (9.1 por ciento). En este último grupo está la depresión, que es el más común. El tratamiento y control de los padecimientos que afectan el sistema nervioso central sigue siendo un pendiente en el sistema nacional de salud. Lo anterior, a pesar del avance tecnológico que ha permitido a los médicos un mayor conocimiento del funcionamiento del cerebro y las afectaciones en su funcionamiento ante la presencia de enfermedad, explicó el psiquiatra y psicoanalista Schnaas Arrieta.

La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

Diseñan en el IPN un prototipo para medir niveles de estrés en el paciente

Un prototipo para medir los niveles de estrés en personas fue diseñado por alumnos de la Escuela Superior de Cómputo (Escom) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), quienes desarrollaron este proyecto de investigación con aplicación médica, susceptible de contribuir al estudio de la ansiedad. El proyecto se denomina Prototipo híbrido biofeedback para la estimación de los niveles de estrés académico por medio de la técnica de fotopleletismografía y busca prevenir enfermedades relacionadas con el estrés y contribuir en la corrección de hábitos para mejorar la calidad de vida, toda vez que el desarrollo del estrés puede provocar alteraciones fisiológicas que van desde una gastritis, insomnio, colitis, migraña, depresión, neurosis, sicosis, hipertensión arterial, infarto al miocardio y trombosis cerebral, entre otras. Los desarrolladores del prototipo son Adriana Maribel Lira González y Luis Ángel Iniestra Frías, egresados de la carrera de Ingeniería en Sistemas Computacionales de la Escom. Iniestra Frías indicó que la estimación del nivel de estrés en una persona se mide por medio de sensores, uno capta la temperatura corporal y otro calcula la frecuencia cardíaca. Estos registros atraviesan por varias etapas; posteriormente, los datos son enviados al microcontrolador y por medio de un módulo bluetooth la señal viaja a un teléfono celular, que contiene un sistema operativo Android que envía los datos a un servidor. Con dicha información el médico puede elaborar el diagnóstico sobre el nivel de estrés. El proyecto tuvo el apoyo académico de los profesores Gisela González Albarrán y Antonio Gustavo Gracia y se basa en tesis del Centro de Investigación y Estudios Avanzados del IPN.

La Jornada, p.40, (De la Redacción).

Sube de intensidad guerra de farmacias

La guerra entre las farmacias sube de intensidad. En disputa está un mercado de medicamentos valuado en 10 mil 700 millones de dólares (mdd) y con una demanda garantizada para los próximos años por el envejecimiento de la población y las enfermedades crónicas. Según datos de la consultora Euromonitor, entre 2010 y 2011 el mercado creció 24%. Las más de 24 mil farmacias de barrio que se estima hay en el país están divididas y su futuro amenazado por las grandes cadenas. El organismo que dice agrupar a 15 mil de estas farmacias independientes, la Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex), presentó una petición de investigación ante la Comisión Federal de Competencia (CFC) por probables prácticas monopólicas. La CFC confirmó la recepción del documento, pero no dio detalles. Anafarmex ha denunciado como práctica anticompetitiva que los grandes distribuidores de medicamentos tengan cadenas de farmacias. Hay el riesgo de que vendan medicamentos al costo y depredar precios, dijo Pascual Feria. Uno de los mayores distribuidores es Casa Saba. A finales de 2010 compró a la chilena Farmacias Ahumada, y se convirtió en la mayor cadena en América Latina, con mil 250 locales en Chile, México y Perú. Casa Saba se hizo en México de 710 farmacias Benavides, operación que avaló la CFC.

El Universal (Zacarías Ramírez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/872185.html>.

Permitió el gobierno la siembra de maíz transgénico sin oír demandas protectoras

En lo que va del año, el gobierno federal ha entregado 15 autorizaciones a empresas extranjeras para realizar pruebas piloto –fase previa a la comercial- de maíz transgénico en territorio nacional, con el riesgo de que se incorporen transgenes a las variedades criollas de este alimento básico. Los permisos otorgados para pruebas piloto de maíz transgénico en una mayor superficie está llevando a “la desregulación del maíz modificado genéticamente y, de facto, se está permitiendo la incorporación de transgenes en el maíz nativo de México. Con la desregulación del maíz transgénico para comercialización se incrementará la capacidad de inserción de transgenes en las poblaciones de maíz en México”, señala Antonio Serratos, investigador de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México. En contra de la demanda de protección y también de los principios de bioseguridad, el gobierno mexicano, a través de las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales y Agricultura, durante el actual sexenio permitió las primeras siembras de maíz transgénico a campo abierto, pese a que México es centro de origen de este grano básico de nuestra alimentación, agrega. Al introducirse los transgenes patentados en las plantas de maíz se genera semilla nativa que se convierte en transgénica, por lo que entra en el ámbito de la propiedad intelectual y se sujeta a las reglas de las leyes de propiedad

industrial en México, o las correspondientes en los otros países del continente. En un escenario de esa magnitud se proyecta que si los transgenes contaminan los maíces nativos de los centros de origen en México y Guatemala, todo el patrimonio genético de maíz del continente americano correrá el riesgo de ser privatizado, señala.

La Jornada, p.19, (Angélica Enciso) y **Milenio**, (Redacción),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d7b264502bc514d0b803143fd2fee5a6>.

Banco Nacional de Cerebros resguarda encéfalos con fines de investigación

Describir las primeras etapas de la enfermedad de Alzheimer y con ello avanzar en la búsqueda de su cura es uno de los logros del equipo de científicos encabezado por Raúl Mena López, del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav), quienes impulsaron la creación del Banco Nacional de Cerebros (BNC). Con una de las infraestructuras más avanzadas, que coloca a México en un nivel altamente competitivo en el resguardo y protección de encéfalos humanos destinados a la investigación científica de enfermedades como Alzheimer, Parkinson y diversos padecimientos neurodegenerativos, el BNC es único en su tipo en el país, e incluso en América Latina, por su equipamiento. En entrevista con *La Jornada*, José Luna Muñoz, investigador del Departamento de Fisiologías, Biofísica y Neurociencias del Cinvestav, destacó que en 1994 surgió el primer banco de cerebros en nuestro país. Su precursor, Mena López, también fue pionero en México en el estudio de la neurología molecular de la enfermedad.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano) y **La Crónica**, (Redacción),
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=692272.

Casos de demencia se quintuplicarán en 2050

Un grupo de investigadores de los institutos de Neurología, Geriátrica y Nacional de Salud Pública alertó que en México se elevará hasta cinco veces el número de adultos mayores con algún tipo de demencia, principalmente Alzheimer, pero lo grave es que se carecerá de cuidadores y de presupuesto para hacer frente a este problema que requiere medidas urgentes de prevención. Ana Luisa Sosa, jefa del laboratorio de demencias del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía Manuel Velasco Suárez, dio a conocer los resultados de un estudio efectuado de manera coordinada que revelan que el índice de Alzheimer en la población mayor de 75 años avanzó de manera acelerada en un año, al pasar de 7.5 a 7.9 por ciento, lo que implica que hay alrededor de 800 mil pacientes diagnosticados. En el contexto del Día Mundial del Alzheimer, que se conmemora hoy, Sosa precisó que, conforme a las proyecciones de la pirámide poblacional, en el país se tendrá dentro de cuatro décadas alrededor de 4 millones de afectados y no habrá cuidadores —familiares y especialistas— suficientes para tratar este trastorno neurodegenerativo que causa muerte neuronal prematura, alteraciones de la conducta, del humor y cambios en la personalidad. “Es la primera causa de incapacidad en el adulto mayor”, detalló Sosa, tras mencionar que a pesar de que esta enfermedad sigue siendo un enigma para la ciencia, conforme a los resultados de la investigación de los tres institutos nacionales se detectó que entre los riesgos para desarrollarla se encuentra la obesidad. “Es un riesgo modificable, ahora sabemos que no solo provoca enfermedades cerebrovasculares, hipertensión arterial o diabetes, sino también Alzheimer”, precisó la especialista. Hay otros factores en estudio que pueden propiciar la enfermedad, como el abuso de sustancias, la depresión y el estrés. Sosa coincidió con Guillermo Albert, miembro de la Academia Mexicana de Neurología, quien señaló que en la actualidad hay 10 millones 633 mil personas con más de 65 años, de los cuales casi 800 mil padecen dicha demencia. Albert detalló que en 1970 había una proporción de 100 jóvenes cuidadores (familiares y especialistas) por cada 108 ancianos con Alzheimer, mientras que en la actualidad hay 10 por cada 100 enfermos.

Milenio, (Blanca Valadez),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d7b264502bc514d0b803143fd2fe6442>.

Choques: 46 muertos diarios

Cada 24 horas según datos del INEGI, mueren 46 personas en percances viales, especialmente en carreteras —cifra muy superior al promedio diario de homicidios provocados por el crimen organizado—, situación que el gobierno mexicano considera “un asunto de prioridad nacional”, especialmente por los compromisos internacionales firmados para reducir las cifras previstas de víctimas mortales en accidentes de tránsito. Por esta razón, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes prepara para 2013 una magna “auscultación” de dos terceras partes de la red carretera del país, por lo que ha informado a la Secretaría de Hacienda de un Proyecto Público de Inversión (PPI) para el próximo año con valor de 330 millones de pesos. Sin este programa, asegura la SCT, “no es posible unir esfuerzos para desarrollar las acciones necesarias que permitan aplicar un programa para que México cuente con una infraestructura vial más segura y atender el reclamo de la ONU” de disminuir 50 por ciento las muertes que ocurren en las carreteras mexicanas, así como de reducir el número de lesionados y discapacitados producto de siniestros de tránsito en una década. Según la exposición de motivos del PPI, que tendrá que ser aprobado en el presupuesto 2013 de la dependencia, “la incidencia de accidentes automovilísticos en las carreteras es cada vez mayor, generando costosas pérdidas tanto humanas como materiales, lo que ha llevado a considerar esta problemática como un asunto de

prioridad nacional". De acuerdo con las cifras del INEGI, en 2010 hubo 16 mil 559 muertos por accidentes de tránsito en México, y aunque una cifra muy pequeña de los siniestros (6.5 por ciento) ocurrió en las carreteras, del total de decesos en el año, 4 de cada 10 se produjeron en esas vialidades. Según el estudio socioeconómico del proyecto elaborado por la SCT, el dinero solicitado se aplicará en una evaluación de los aspectos que inciden en la seguridad vial de 46 mil kilómetros de corredores carreteros, red básica y autopistas (61.3 por ciento de los 75 mil kms. de la red carretera a cargo de la dependencia que incluyen la red federal libre, las autopistas de cuota y la tercera parte de las carreteras alimentadoras que convergen a la red básica).

Milenio, (Roberto López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee7b28e9>.

Internacional:

Se triplican las muertes por sobredosis de analgésicos

Las sobredosis de medicinas recetadas para aliviar el dolor se han triplicado en la última década en Estados Unidos, y muere más gente por éstas que por heroína y cocaína juntas, dice un estudio. La epidemia de consumo de analgésicos recetados o adquiridos ilegalmente —que incluyen fármacos que contienen opioides, como la codeína y morfina— ha llegado a niveles “devastadores”, dicen los investigadores de la Universidad de Brandeis. Y aunque en la última década se han llevado a cabo esfuerzos para reducir el abuso y adicción de estos compuestos, muchos estados del país todavía no están haciendo lo suficiente para reducir el problema. El estudio, financiado por The Pew Charitable Trust, llevó a cabo un análisis de los logros de los programas establecidos en el país en el 2001 para reducir el consumo sin control de analgésicos recetados. Se encontró que en muchos estados todavía hay un “vacío” en las estrategias y los niveles de vigilancia. Los analgésicos opioides funcionan en receptores del cerebro para reducir la percepción de dolor y al mismo tiempo crean una sensación de euforia. Pero también pueden tener un efecto sedante. Las sustancias pueden producir dependencia y su abuso conduce a dosis cada vez más grandes para lograr el efecto de euforia y reducir el síndrome de abstinencia. Estas dosis cada vez más grandes pueden causar disminución de la respiración, pérdida de conocimiento y muerte por sobredosis. Según los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de ese país, una de cada 20 personas de 12 años o más —unos 12 millones— utiliza fármacos opioides de forma no médica.

Milenio, (BBC),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c118f5397b6e7e518b0b77674a75b7f>.

Cuba fabrica su primer producto nanofarmacéutico a escala industrial

Científicos cubanos obtuvieron una nueva variante de un fármaco que se emplea para evitar los rechazos de órganos trasplantados y que constituye el primer producto nanofarmacéutico a escala industrial fabricado en la isla. Expertos citados hoy por medios locales informaron que el producto fue creado por especialistas del Centro de Investigación y Desarrollo de Medicamentos y es una "variante" de la ciclosporina, un inmunodepresor para pacientes sometidos a trasplantes de órganos. La nueva formulación fue presentada durante el IV Seminario Internacional de Nanociencias y Nanotecnologías celebrado esta semana en La Habana, donde trascendió que ya se gestiona su solicitud de patente. El autor principal del medicamento, el doctor Orestes Darío López, dijo al diario Granma que el fármaco cubano tiene una composición totalmente soluble en agua en la cual la ciclosporina aparece disuelta en forma de nanopartículas en microcápsulas. Entre sus ventajas está que "con una dosis tres veces menor alcanza el mismo efecto favorable proporcionado por el medicamento de ese tipo más vendido en el mercado mundial, disminuyendo de manera significativa los efectos adversos". Las nanociencias y la nanotecnología son consideradas por Cuba áreas "estratégicas" para su desarrollo científico y empresarial, enfocadas principalmente en los servicios de salud y la industria biotecnológica.

Milenio, (EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c118f5397b6e7e518b0b77674bfd913>.

ECONOMÍA

Estatal:

Niegan que haya desabasto de huevo en Morelos

La delegación de la Secretaría de Economía (SE) en Morelos dio a conocer que no hay desabasto de huevo en la entidad, por lo que es injustificable el aumento en el precio de este producto. Ante tal situación, exhortó a la ciudadanía a denunciar cualquier abuso por parte de los comerciantes con el propósito de evitar mayor afectación a la economía familiar. La delegada de Economía en la entidad, Alejandra Jarillo Soto, dio a

conocer que en el resultado del monitoreo realizado esta semana se encontró que el precio del huevo ha disminuido con respecto a las semanas anteriores, pues en promedio se encontró en 26.50 y 28 pesos el kilogramo, principalmente en tiendas medio mayoristas y menudistas de la región oriente.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Exhortan a aprovechar últimos días de “Septiembre, mes del Testamento”

El Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam) hizo un llamado a este sector de la población a aprovechar los últimos días del Programa “Septiembre, mes del Testamento” para recibir los beneficios económicos que se otorgan mediante los descuentos al realizar este trámite legal. Aunque en Morelos el Colegio de Notarios ampliará un mes más esta promoción, recomendaron a las personas mayores de 60 años que acudan a formalizar el legado a sus familiares con las facilidades instrumentadas mediante este programa, que tiene el único objetivo de dar certeza jurídica a las familias de la entidad. La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) dio a conocer que a través del Inapam mantiene vigente un convenio de colaboración con la Asociación Nacional del Notariado Mexicano, A. C., para ofrecer a los adultos mayores tarifas accesibles para la realización del testamento.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Inician descuentos en pago de predial

El tesorero del ayuntamiento de Cuernavaca, Javier Nava Castillo, convocó a los contribuyentes para que aprovechen en este mes de septiembre los descuentos por pago anticipado del impuesto predial y servicios municipales correspondientes al ejercicio fiscal 2013, beneficio que se reducirá en los meses subsecuentes. Indicó que durante el presente mes, todo aquel contribuyente que acuda a las instalaciones de la Tesorería a cumplir con su pago, recibirá un descuento en el predial del 14 por ciento, así como un 40 por ciento en los servicios municipales. Nava Castillo agregó que durante los meses de octubre y noviembre del año en curso, el descuento por pago anticipado en el impuesto predial será del 12 por ciento, en tanto para los servicios municipales se otorgará un descuento del 35 por ciento. Para el mes de diciembre, este beneficio se reducirá al 10 por ciento en el pago anticipado del impuesto predial y 30 por ciento en los servicios municipales.

La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García).

Arrancó el Registro de Personas Acreditadas

La Comisión Estatal de Mejora Regulatoria instauró el Registro de Personas Acreditadas, cuyo objetivo es facilitar a las personas físicas y morales la realización de trámites ante las dependencias del Poder Ejecutivo estatal, mediante el registro de sus datos de identificación en una base de información. El acuerdo emitido por la Comisión y publicado en el periódico oficial “Tierra y Libertad” el pasado 19 de septiembre, detalla que con el Registro de Personas Acreditadas se pretende documentar, por una sola vez y en una base única de datos, la información de los ciudadanos y empresas que así lo deseen para que puedan realizar trámites y solicitar servicios ante dependencias y entidades de la administración pública estatal. De acuerdo con la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria, las personas físicas serán identificadas a través de la Cédula Única del Registro de Población (CURP) y las personas morales con el Registro Federal de Contribuyentes (RFC).

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo).

Crean ganaderos nueva asociación

Productores de ganado bovino de las comunidades de Quilamula, Chimalacatlán, Xochipala, Valle de Vázquez y Xicatlacotla, se organizaron en la Asociación Ganadera Local General "Los Hornos" de Tlaquiltenango, por lo cual obtuvieron la Resolución número 110.03-RNA-GC-60/12, otorgada por el Registro Nacional Agropecuario, órgano que pertenece a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), informó la delegada de esta dependencia federal en Morelos, María Guadalupe Guerrero Córdova. Estando al frente de esta nueva organización Guillermo Meléndez Tevillo, son un total de 40 productores, quienes entre todos, según los datos que aportaron, tienen un total de 954 cabezas de ganado bovino, unas para doble propósito (carne y leche) y otras solamente para carne, pero que para su desarrollo, requieren apoyos y servicios que apuntan a la buena salud de los animales y en consecuencia, "lo que se tenga que producir, que sea de la mejor calidad", aseveró la funcionaria.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Angelina Albarrán).

Nacional:

Inflación anual mayor a 4% por los precios de alimentos: BdeM

La tasa de inflación anual de los precios al consumidor se ubicará por arriba de 4 por ciento en los siguientes meses, concluyó la junta de gobierno del Banco de México (BdeM), al analizar los factores que determinaron un alza de la inflación mayor a la prevista desde junio de este año. Con esto, el banco central descartó en definitiva la posibilidad de que este año se alcance la meta de inflación de 3 por ciento, con un intervalo de hasta un punto porcentual arriba, debido al disparo de los precios de los alimentos del campo y del huevo. El

crecimiento anual promedio de los precios al consumidor en agosto de 2012 fue de 4.57 por ciento, el más elevado en al menos 20 meses, y se mantiene arriba de 4 por ciento y en constante ascenso, desde junio de este año.

La Jornada, p.28, (Juan Antonio Zuñiga).

Crece el turismo en el mundo este año: OMT

Mientras el turismo a escala mundial creció 5 por ciento en promedio durante el primer semestre del año, México logró apenas un incremento de 0.2 por ciento en los arribos de visitantes, según reportaron entidades gubernamentales. La Organización Mundial del Turismo reveló en un informe que el número de viajeros en todo el mundo ascendió a 467 millones entre enero y junio pasado, un crecimiento de 5 por ciento respecto a 2011 y equivalente a 22 millones más, pese a dificultades económicas. Añadió que la cifra superará por primera vez los mil millones de visitantes, incluso si se registra una desaceleración en el último semestre, tomando en cuenta que en 2011 la cifra alcanzó los 990 millones. Por regiones, Asia y el Pacífico encabezaron el crecimiento con 8 por ciento en los primeros seis meses del año; Europa creció 4 por ciento, aunque en Europa Central y del Este los resultados se colocaron en 7 por ciento; África subió 7 por ciento, mientras en América el aumento fue de 5 por ciento. Sin embargo, el crecimiento en México es muy por debajo del promedio mundial, pues entre enero y junio arribaron al país 11 millones 660 mil turistas internacionales, 0.2 por ciento más frente a los 11 millones 634 mil registrados el año pasado.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

Crece 6.3% gasto turístico en México: Sectur

El gasto turístico aumentó en los primeros siete meses de 2012, alcanzando siete mil 723 millones de dólares, lo que representó un incremento de 6.3 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2011, reportó la Secretaría de Turismo (Sectur). En un comunicado, la dependencia federal indicó que la Cuenta de Viajeros Internacionales del Banco de México informó que los turistas de internación que llegaron al país entre enero y julio de este año sumaron más de 8.2 millones, lo que representó un aumento de 4.1 por ciento en relación al año previo. En tanto, el ingreso de divisas acumulado al mes de julio de los turistas de internación sumó seis mil 218 millones de dólares es decir, un incremento de 7.2 por ciento respecto a 2011, así como un gasto medio de 754 dólares, cifra tres por ciento superior al mismo periodo del año pasado.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee211e2d>

Baja 5% el valor de la exportación de crudo

En los primeros ocho meses de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una reducción de sus ingresos superior a 5 por ciento, derivado principalmente de un menor volumen de exportaciones de aceite, así como por la desaceleración en el costo promedio del barril de crudo en el mercado internacional. Los indicadores de la paraestatal señalan que entre enero y agosto se exportó un millón 227 mil barriles de petróleo a los distintos mercados internacionales, principalmente hacia Estados Unidos, siendo este su principal cliente. No obstante, dicha cifra representó una reducción importante de 9 por ciento en comparación al millón 348 mil barriles que se comercializaron en el mismo periodo del año pasado.

Milenio, (Nayeli González),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c118f5397b6e7e518b0b77674a49119>

Huevo impacta nuevamente inflación quincenal: INEGI

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la inflación en el país se incrementó 0.25% durante la primera quincena de septiembre, afectada nuevamente por los altos costos del huevo. Mediante un comunicado, el instituto reveló que debido a la alza, la tasa anual del Índice Nacional de Precios al Consumidor durante dicho periodo se ubicó en 4.73 por ciento. El índice de precios subyacente aumentó 0.12%, variación menor a la de 0.22% del mismo periodo de 2011; asimismo, el índice de precios no subyacente tuvo una alza de 0.68 por ciento.

El Economista, (Redacción),

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/09/24/huevo-impacta-nuevamente-inflacion-quincenal-inegi>

POLÍTICA

Estatal:

Anular elección en Xochitepec, exigen PRI y PAN

Cientos de ciudadanos inconformes recorrieron las principales calles de Xochitepec a fin de expresar su desacuerdo ante las diversas irregularidades cometidas en el pasado proceso electoral por parte de quien

fuera candidato de las izquierdas en este municipio. Al frente de la marcha que concluyó en la plaza principal de Xochitpec, participaron los ex candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) y del Revolucionario Institucional (PRI) Edgar Adame y Fermín Hernández, respectivamente, quienes advirtieron de las irregularidades que constan en las denuncias contra Rodolfo Tapia e inconsistencias observadas en casillas básicas.

La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (La Redacción).

Reubican en cárceles federales a 131 internos del penal de Atlacholoaya

Mediante un comunicado, la SSP informó que este fin de semana fueron reubicados un total 131 internos del fuero federal a centros penitenciarios federales, con la finalidad de despresurizar los penales estatales. Los reos fueron llevados del Cereso de Atlacholoaya al Aeropuerto Internacional de Cuernavaca "Mariano Matamoros", donde fueron subidos a dos aviones de la Policía Federal para trasladarlos a diferentes centros penitenciarios del país.

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo); **La Jornada Morelos**, p.12, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.p. SOS, (DDM Staff) y **El Sol de Cuernavaca**, p.2E, (José Luis Rojas).

Hallan droga en cateo a penal de Morelos

Policías estatales, federales y soldados de la 24 Zona Militar catearon el penal de Atlacholoaya en cuyos dormitorios, áreas comunes y talleres hallaron nueve plantas de marihuana, 49 envoltorios pequeños con la hierba y 50 gramos del enervante en una bolsa, 23 dosis de cocaína, 32 dosis de heroína, dos bolsas pequeñas con polvo blanco, 141 pastillas sin identificar y seis pipas de las conocidas como "matabachas", informó la Secretaría de Seguridad Pública estatal. El operativo de revisión fue aplicado dos días después de que el gobierno estatal dio cuenta de una reestructuración de personal en el Centro de Reinserción Social Morelos y dos cárceles distritales. Los artículos decomisados fueron puestos a disposición del Ministerio Público del Fuero Común y se dio conocimiento al órgano interno de control a efecto de dar continuidad a las investigaciones correspondientes. La incursión al penal de mediana seguridad ocurrió este fin de semana con el fin de garantizar medidas de control, vigilancia y supervisión en los mismos, así como mantener las acciones que permitan estabilidad en los centros penitenciarios, dijo el gobierno estatal en un comunicado.

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87883.html#1>

Nacional:

Rasuran reforma a ley laboral

La reforma laboral enviada por el presidente Felipe Calderón a la Cámara de Diputados sufrió modificaciones sustanciales en temas polémicos como la autonomía sindical y el derecho a huelga. El grupo legislativo y la Secretaría Técnica de la Comisión del Trabajo, sin presencia de la izquierda, avanzó en las últimas horas para generar un proyecto de dictamen y matizó temas polémicos tanto para la clase trabajadora como para los patrones. El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, confirmó que aspectos como el derecho a huelga o la autonomía sindical "están descartados" en la reforma laboral por razones de legalidad, ya que la iniciativa preferente no admite cambios de orden constitucional. Tenemos presente el acuerdo parlamentario que ha permitido a la actual legislatura abordar con rapidez y responsabilidad la iniciativa preferente del titular del Ejecutivo federal en materia laboral, sin menoscabo del derecho que, sin duda asiste a quien disienta de este proceso legislativo de acudir a otra instancia para hacer valer su razón" dijo.

El Universal, (Ricardo Gómez y Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/872181.html>

La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=692583

Milenio, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee7615fa>

La Jornada, p.3, (Enrique Méndez).

Presentará el PRD controversia en contra de la antirreforma

El secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandro Sánchez Camacho, anunció que la comisión política del sol azteca rechazó definitivamente la reforma laboral que envió Felipe Calderón a la Cámara de Diputados, ya que es una antirreforma. En conferencia de prensa, el dirigente dijo que el PRD resolvió que la transparencia, la rendición de cuentas y la democracia sindical son tarea de los agremiados a las organizaciones sindicales. A la conferencia asistieron legisladores tanto federales como locales, así como el presidente del perredismo capitalino, Manuel González Oropeza. La diputada federal Aleida Alavez anunció que este martes su bancada presentará un punto de acuerdo mediante el cual solicitará que se presente una controversia constitucional

La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas)

Se disputan partidos comisiones legislativas

Cada que inicia una legislatura, los diputados y senadores se disputan la presidencia de las más de 100 comisiones ordinarias de trabajo en el Congreso, que les traen desde poder político, control financiero, poder de negociación y consenso, hasta un ingreso mensual adicional a sus dietas y recursos humanos, que puede incluir asistentes, secretarías, chofer, oficinas y presupuestos para viajes, foros y contratación de todo tipo de servicios. El número de integrantes de cada bancada es proporcional al porcentaje de comisiones a repartir, pero hay una selección de temas que los partidos pelean y jalones pues significan poder.

El Universal, (Elena Michel y Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/872184.html>

Inicia el presidente Calderón su última gira en EU

El presidente Felipe Calderón Hinojosa iniciará hoy la que será su última visita de trabajo a Estados Unidos como jefe del Estado mexicano, a poco más de dos meses de que deje el cargo. La visita tiene el objetivo de fortalecer la relación bilateral mediante el diálogo con los actores clave del gobierno, la academia e instituciones financieras de ese país. El titular del Ejecutivo federal llegó anoche acompañado por una comitiva integrada por su esposa, Margarita Zavala, y los secretarios de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome, y de Turismo, Gloria Guevara Manzo, en tanto que la canciller, Patricia Espinosa, ya se encontraba en Washington. Además, como invitados especiales asisten los senadores Gabriela Cuevas, del Partido Acción Nacional; Marcela Guerra, del Revolucionario Institucional; Luz María Beristáin, del Partido de la Revolución Democrática, y Carlos Alberto Puente, del Verde Ecologista de México. Este lunes, Calderón Hinojosa pronunciará un mensaje en el Consejo de Relaciones Exteriores, que constituye una de las asociaciones de mayor prestigio en Estados Unidos enfocada, principalmente, a la reflexión sobre temas de interés global.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=692647

El Universal, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200264.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee87b7e0>

La Jornada, p.12, (José Antonio Román).

Aviones caza escoltaron a FCH rumbo a EU

Con el propósito de dejar tendidos los puentes para ampliar y fortalecer el diálogo abierto y franco con líderes gubernamentales, del sector privado y de la academia en Estados Unidos, el presidente Felipe Calderón llegó anoche a esta capital en lo que representa su última gira como titular del Ejecutivo Federal a territorio norteamericano que comprenderá también una visita a Nueva York de la cual regresará el próximo día 26. La comitiva que acompaña al mandatario estará encabezada por su esposa Margarita Zavala, la canciller Patricia Espinosa, el secretario de Comunicaciones, Dionisio Pérez Jácome, Gloria Guevara, de Turismo y cuatro senadores; del PAN, Gabriela Cuevas; Marcela Guerra, del PRI; Luz María Beristáin, del PRD y Carlos Alberto Puente del PVEM. De acuerdo con la agenda presidencial para esta gira de tres días por Washington y Nueva York, el mandatario hablará respecto de las bases firmes que deja su gobierno a la siguiente administración en materia de solidez económica y el ambiente positivo que privilegia la atracción de inversiones productivas en México.

La Crónica, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=692617

Detiene la Marina a 35 policías de la SSP de Veracruz

En coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública del estado de Veracruz, personal de Infantería de Marina detuvo el día 22 de septiembre en el aeropuerto de San Luis Potosí a 16 elementos que laboraban en los límites de dicho estado con Veracruz, y otros 19 en Xalapa, Veracruz, todos ellos se desempeñaban como policías en la Secretaría de Seguridad Pública de Veracruz y presuntamente colaboraban con la organización delictiva de "Los zetas". Los 35 elementos fueron presentados ante el Agente del Ministerio Público de la Federación adscrito a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=692651

Milenio, (sin firma),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee862187>

Aprueban mil 600 iniciativas

Los diputados integrantes de la 56 Legislatura, que este jueves concluye su periodo de tres años, aprobaron mil 600 iniciativas entre decretos, dictámenes y leyes, cada una de las cuales tuvo un costo de 154 mil 218 pesos. En conjunto y a lo largo de los tres años que ejercieron como integrantes del Poder Legislativo del estado, los 25 diputados cobraron 24 millones 675 mil pesos entre dietas y prerrogativas, lo que resulta, promediado entre las iniciativas aprobadas, en el monto referido. La cantidad de iniciativas aprobadas es superior a las que lograron en la antecesora, la 55 legislatura (2006- 2009), cuyos integrantes llegaron a un total de 791, entre iniciativas de ley, decretos y puntos de acuerdo. Sin embargo, el costo promedio de cada una de ellas es mayor en la 56 que en la anterior legislatura, en la que tuvieron un valor total de 454 mil pesos. La actual legislatura aprobó, entre otros documentos legales, la reforma al Código Penal; se aprobó

destinar un porcentaje del presupuesto asignado a la atención y rehabilitación del alcoholismo y la drogadicción en el Estado, a la obtención de becas en instituciones destinadas al combate de las adicciones en el esta entidad.

El Universal, (Linda Sepúlveda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87881.html>

Tamaulipas: apoyan a deportados de EU

El Sistema Estatal del Empleo informó que hasta el momento, 680 mexicanos que fueron deportados de Estados Unidos fueron enviados a sus lugares de origen en México con gastos pagados, dinero para su alimentación, y posiblemente un empleo en su comunidad a través de su programa. El titular de este proyecto, Alfredo Benavides Díaz, aseguró que esto se debe a convenios que tiene el gobierno estatal con el Instituto Nacional de Migración (INM) y con todos los gobiernos estatales, así como instancias que se comprometieron a brindar todas las facilidades a los deportados, con la finalidad de desalentar su reincidencia. El funcionario dijo que el programa de Repatriados Trabajando en la Frontera, cerrará en octubre y será reanudado hasta 2013 por razones de presupuesto. Dio a conocer que se otorga es te servicio a las personas que estén registradas ante el INM y no hayan sido apoyados anteriormente, además de ser mexicanos mayores de 18 años de edad. Informó que con el fin de tener la certeza de que no intentarán cruzar de nueva cuenta la frontera, firman un documento de conformidad, aunque reconoció que no se les puede obligar a no hacerlo.

El Universal, (Gastón Monge), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87885.html>

Internacional:

Las elecciones bielorrusas no fueron ni libres ni democráticas: OSCE

Las elecciones parlamentarias bielorrusas del domingo, en las que la oposición no logró ningún acta de diputado, no fueron ni libres ni democráticas, informó hoy la misión de observadores de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE). "Los líderes políticos que podían haber jugado un papel importante en estas elecciones o estaban en la cárcel o se les privó del derecho a postular sus candidaturas", señala el informe recogido por las agencias rusas. El informe subraya que los comicios a la Cámara de Representantes del Parlamento bielorruso celebrados ayer "desde un principio no fueron competitivos", ya que "se restringió la capacidad de elección del votante y esto ha sido un elemento clave de las elecciones". La OSCE acusa a Bielorrusia de incumplir sus compromisos en materia de defensa de los derechos democráticos de los ciudadanos a asociarse, a presentarse como candidatos y a expresarse con libertad. "Unas elecciones libres dependen de que la gente sea libre de expresarse, organizarse y presentar sus candidaturas, lo que no hemos visto durante esta campaña", apunta.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=692646

A criterio de EU, quién vuela de España a México

La aplicación del registro de datos de pasajeros entre Estados Unidos y Europa reporta ya casos en los que la autoridad estadounidense impide a viajeros llegar a terceras naciones como Canadá, México y Cuba, afirmó hoy el diario El País. En su edición de este lunes, el periódico documentó el estado actual de la aplicación del acuerdo firmado en diciembre pasado, y aprobado en abril por el Parlamento Europeo, que facilita datos de pasajeros de vuelos con destino a Estados Unidos. Sin embargo, reveló que adicional a ese acuerdo, desde marzo pasado las autoridades estadounidenses exigen unilateralmente a las aerolíneas de vuelos con origen en Europa los datos de pasajeros que sobrevuelan el espacio aéreo de Estados Unidos. En el caso de España, un acuerdo de 2009 permite a funcionarios estadounidenses acceder a los aeropuertos, interrogar pasajeros y decidir si vuelan o no. La medida afecta en España a miles de pasajeros que quieran viajar a Cuba, México y Canadá, y por tanto, a las compañías que vuelan a la Ciudad de México, La Habana, Toronto y Montreal, para los que Estados Unidos ha obtenido los datos de los pasajeros.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/872198.html>